

Facultad de Psicología
Informe Trabajo Final de Grado
Mayo 2023

Estudiante: María Celeste Rodríguez

Título: “Experiencias de personas migrantes en el espacio público: Plaza de las Misiones. Montevideo, Uruguay”

Tipo de trabajo: Pre-proyecto de investigación

Docente Tutora: Profa. Tit. Alicia Rodríguez

Docente Revisora: Asist. Verónica Blanco

Período solicitado para Lectura Pública: Junio 2023

1. Aspectos formales:

En términos generales el proyecto es claro y coherente. Está bien redactado, aunque presenta algunos problemas de sintaxis. Se suelen emplear frases muy extensas que requieren puntuación.

Algunos detalles de las citas en el texto debieran ser revisados, al igual que en las referencias, en las que falta información.

2. Articulación:

El proyecto se fundamenta adecuadamente en los antecedentes relevados. Se sugiere incluir un párrafo al final de este apartado que haga más explícita la relevancia del estudio.

El marco conceptual es sólido y las categorías que se exponen son las pertinentes y centrales al problema de investigación. No obstante, en los dos últimos apartados (2.3 y 2.4) sería deseable un diálogo mayor con la temática de estudio.

Las preguntas y los objetivos de investigación están formulados con claridad.

La metodología es adecuada para el estudio que se pretende y las técnicas están bien descritas. El mapeo de actores requeriría una mayor fundamentación. ¿Cuál es la finalidad de su realización? ¿Qué se mapearía? No es claro si está presente en el cronograma.

Los resultados esperados y las consideraciones éticas son acordes.

Dado que la estudiante es migrante, sería deseable una mayor profundidad en el análisis de la implicación. Sobre el final del proyecto describe su experiencia, pero la misma no parece estar presente a lo largo de su desarrollo. Poder tomar mayor contacto con la propia

experiencia evita los puntos ciegos en el trabajo investigativo al tiempo que posibilita un mayor involucramiento.

3. Proceso de Tutoría:

La tutoría se desarrolló sin dificultades. Tuvo una interrupción en los comienzos, pero la misma no fue obstáculo para el proceso desarrollado. La estudiante inició el trabajo con una motivación clara que sostuvo a lo largo del tiempo, y fue formulando el proyecto en forma ágil. Fue receptiva a las orientaciones que recibió.

4. Consideración final:

El proyecto aborda un problema de gran relevancia social como es el del bienestar de las personas migrantes en Uruguay. Al mismo tiempo, lo hace de una forma relativamente original, focalizando en una temática poco tratada cuando se analizan los procesos migratorios como es el caso de la relación con los espacios públicos y del papel que ella tiene para las personas involucradas. La propuesta de investigación está planteada con claridad y tiene coherencia interna. Los aspectos a corregir consisten en cuestiones formales.

Montevideo, 20 de mayo de 2023